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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA  DEL MES DE NOVIEMBRE DELCONSEJO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
DEL DISTRITO CENTRO, CELEBRADA EL DÍA 5 DE NOVIEMBRE DE DOS MIL VEINTICUATRO 

 
En el salón de actos del Centro Cívico de Buenavista de la Ciudad de Toledo, siendo las dieciocho horas 
diez minutos, del día cinco de noviembre de dos mil veinticuatro, se reúnen los miembros del Consejo que 
a continuación se relacionan, para celebrar sesión  ordinaria del mes de noviembre  del Consejo de 
Participación Ciudadana del Distrito Centro, de conformidad con lo establecido en el Reglamento Orgánico 
de los Distritos de la Ciudad de Toledo: 

 
PRESIDENTE 
D. Juan José Alcalde Saugar (PP). 
 
VOCALES REPRESENTANTES DE LOS GRUPOS POLITICOS 
Dña. Mª Loreto Molina Díaz (PP) 
D. Florentino Delgado Sánchez (VOX) 
Dña. Marta Medina Quiroga (PSOE) 
D. José María Fernández Sánchez (IU-Podemos). 
 
VOCALES REPRESENTANTES DE LAS ASOCIACIONES DE VECINOS 
D. José Rodríguez Barrasa (AA.VV. “Azumel”) 
D. Francisco Javier Arce Aranda (AA.VV. “La Voz del Barrio”) 
D. Tomás Ruíz Portales (AA.VV. “La Verdad”) 
D. Antonio Arias Asensio (AA.VV. “Santa Teresa”) 
D. Juan Meneses Revenga (AA.VV. “San Pedro El Verde”) 
 
SECRETARIA 
Elvira Esteban Peces (Coordinadora de Distrito). 
 

Se constata por la secretaria, que hay “quorum”, se abre la sesión por la presidencia y se procede a tratar 
los asuntos incluidos en el Orden del Día, cuya convocatoria fue cursada en legal forma.  
El Sr. Presidente pide que conste en acta el apoyo y solidaridad con los afectados por la Dana en Castilla 
La Mancha, Comunidad Valenciana y Andalucía. 

 

1º.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL BORRADOR DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.- 
 
El Sr. Presidente toma la palabra y pregunta si hay alguna alegación al acta de la sesión anterior.  Se 
aprueba, con la puntualización del Sr. Ruíz de que su última intervención es incluida en el punto de 
preguntas y sugerencias formuladas por el público, que efectivamente se realizó en este punto. Se 
constata por la secretaría que dicha intervención se realiza cuando se estaba ya en ese punto. 
 
 
2º.- INFORME DE LA PRESIDENCIA. –  
 
Toma la palabra el Sr. Presidente, comienza informando al Consejo las obras que afectan a este distrito,  

dando lectura del informe técnico de las mismas, que se encuentra en el Perfil del Contratante 

detallado, comenzando con las obras que con cargo a los Fondos Next Generation y que ascienden a 

ochocientos setenta y dos mil trescientos treinta y tres euros, adjudicadas a la empresa Lozoya, que 
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llevarán actuaciones en San Pedro El Verde, actuación que se verá implementada con fondos del Plan  

de Movilidad. Comentando que todo esto se presentará  públicamente por parte del Ayuntamiento. 

Continúa su exposición con la lectura  de  las actuaciones que se llevarán a cabo en el barrio de San 

Antón, en la Avenida de Madrid, y su glorieta con un  presupuesto de ciento cincuenta y siete mil 

seiscientos diez euros. Pregunta el Sr. Ruíz si se va a realizar el acerado antes de llegar a la rotonda. 

Responde el Sr. Presidente que no tiene los detalles, que solo está dando pinceladas. 

Continúa el Sr. Presidente con las actuaciones en el Paseo de Merchán y Avenida de la Reconquista cuyo 

presupuesto asciende a ciento sesenta y siete mil setecientos treinta y dos euros, esto se aprobó en 

Junta de Gobierno. Pregunta el Sr. Fernández, que dónde están todos estos proyectos, responde la Sra. 

Molina que están publicados en el Perfil del Contratante, en la web municipal. 

Continua el Sr. Presidente la lectura con las actuaciones en el barrio de Palomarejos, en el Centro Cívico 

comentando que ya ha finalizado el plazo de presentación de ofertas por la empresas interesadas.  

Continua con las obras que se realizarán en el barrio de Santa Teresa cuyo montante asciende a un 

millón ciento ochenta y cuatro mil setecientos cuarenta y seis euros, comentando que todavía no se ha 

licitado, que se hará en breve. El Sr. Arias comenta que en otros Consejos se habló de plazos para su 

realización. Responde el Sr. Presidente que entonces no se contaba todavía con el dinero, y que ahora 

ya sí se cuenta con  el dinero, el proyecto lo tienen los técnicos, y como ya se ha dicho en breve saldrá a 

licitación. 

Continúa comentando que hay una visita prevista, abierta a quien quiera acudir entre los presentes a las 

obras del Pabellón de la Escuela de Gimnasia, probablemente el veintidós de noviembre. Antes de que 

finalicen las obras. 

Comenta el Sr. Meneses sobre la actuación en la zona denominada arqueológica. Recuerda  el Sr. 

Presidente que la propietaria de los terrenos es la Junta de Comunidades y que es quien tiene que 

autorizar la intervención del Ayuntamiento.  

El Sr. Presidente da paso al siguiente punto del orden del día, recordando que hay que intentar no 

extenderse en las distintas intervenciones, haciendo alusión a los tiempos que marca el Reglamento. 

3º.- PROPOSICIONES DE LOS VOCALES EN REPRESENTACIÓN DE LAS ASOCIACIONES CIUDADANAS Y DE 
LOS VECINOS: 
 
3.1.- PROPUESTAS A.A.V.V. “LA VOZ DEL BARRIO” 
El Sr. Presidente da la palabra al Sr. Arce que hace una  exposición de las propuestas presentadas: 
3.1.1.-Conocer e informar con carácter previo a su aprobación, las partidas de los presupuestos 
municipales que afectan al distrito. 
3.1.2.- Conocer e informar con carácter previo a su aprobación por los órganos competentes del 
ayuntamiento, los proyectos que afecten al distrito, así como los instrumentos de ordenación 
urbanística. 
 
El Sr. Arce pregunta si se han tenido en cuenta las peticiones de la asociación aprobadas en los Consejos 

anteriores en la elaboración de los presupuestos. Responde el Sr. Presidente que le ha trasladado el 

Concejal de Parques y Jardines, que hagan las sugerencias de donde quieren que se pongan los árboles. 

Y con respecto al tema de las motos, la habilitación de dos plazas de aparcamiento ya se ha visto con la 

empresa Eysa y el Concejal de Movilidad. Toma la palabra la Sra. Molina con respecto al tema de 



 

        Consejo de Participación Ciudadana  

                             Distrito Centro 
 

P á g i n a  3 | 5 

 

Parques Infantiles, se ha visto con Isabel, y confirma que se va a realizar,  porque ya hay partida 

presupuestaria asignada. Comenta que para la obra del anfiteatro en  el Parque Tres Culturas, salvo que 

se equivoque, cree que no hay partida presupuestaria, pero que lo que se pretende acometer cuando se 

asigne partida presupuestaria, y que tenga utilidad no solo los tres meses de verano. Continua el Sr. 

Presidente que ya se han terminado las Ordenanzas Fiscales y que mañana se sienta con los técnicos y 

se irán viendo todas las partidas incluidas en los presupuestos municipales. 

El Sr. Arce insiste en que las peticiones aprobadas en Consejos anteriores no se han materializado todavía, 
además muestra su disconformidad con algunas de las actuaciones realizadas y otras que se van a llevar 
a cabo expuestas por el Sr. Presidente. 
 
3.2.- PROPUESTAS A.A.V.V. “SANTA TERESA” 
 
3.2.1.-Acometer a la mayor brevedad la obra civil necesaria para corregir el deterioro de las aceras. 
El Sr. Arias argumenta sobre el deterioro permanente de las aceras y alcorques del barrio, cuya falta de 
mantenimiento se traduce en caídas de viandantes y quejas permanentes de los vecinos. 
El Sr. Presidente informa de que el comienzo será en cuestión de días, que se ha hablado con comerciantes 
del barrio, y en todo caso el comienzo sería después de Navidad. 
El Sr. Arias comenta que no se ha hablado con el presidente de la asociación de comerciantes. 
El Sr. Presidente insiste en que ya hay dinero asignado al proyecto, que como decía anteriormente es 
cuestión de días el que se saque, y comenta que en cuanto se tenga el proyecto se les dará traslado para 
su conocimiento, también hablará con el presidente de los comerciantes. 
3.2.2.-Construir un Centro Cívico, Social, Cultural y de Mayores (Centro Social Polivalente) en la parcela 
dotacional de la calle Colombia situada junto al colegio público Santa Teresa. 
Toma la palabra el Sr. Arias argumentando que el barrio ha ido perdiendo juventud que se han trasladado 
a otros barrios de la ciudad, y como consecuencia  en el barrio,  principalmente viven personas mayores, 
por lo que solicitan un Centro Cívico Social, Cultural y de Mayores, en la parcela dotacional de la calle 
Colombia situada junto al colegio público Santa Teresa, además es el único barrio, dice, que no tiene 
pabellón deportivo municipal. 
Se inicia un debate entre los vocales. 
En este momento el Sr. Presidente pregunta si hay alguien que se oponga para aprobar las proposiciones 
del punto anterior, las de la asociación La Voz del Barrio. Hay unanimidad. Se aprueban. 
Se continúa con las de este punto. Y el Sr. Presidente comenta que  no hay viabilidad económica en estos 
momentos para llevar a cabo el proyecto de construcción de Centro Cívico. El Sr. Fernández pregunta que 
si como Gobierno lo ven, y pide que se vote la propuesta. Responde el Sr. Presidente que la voluntad 
existe. El Sr. Fernández sugiere que cuando quede libre el actual edificio que ocupa Policía Local, podría 
ser utilizado para este cometido. El Sr. Ruíz comenta que una vez esté terminado el edificio de San Lázaro 
puede dar servicio también al barrio de santa Teresa. 
El Sr. Presidente propone la votación. Todos votan a favor, se aprueba. El Sr. Presidente insiste, no 
obstante, en que de momento es complicado llevarlo a cabo por el tema presupuestario. 
 
3.3.- A.A.V.V. “SAN PEDRO EL VERDE” 
3.3.1. Información sobre temas pendientes presentados anteriormente: Asentamiento de las tierras del 
Camino que va desde la Clínica Solimat hasta la Avenida Mas del Rivero. Arreglo de inundaciones mediante 
instalación de sistema de desagüe en la calle que da acceso a la Urbanización nº 49, Clínica Solimat y 
viviendas de los Gómez Menor. Y sobre el arreglo de las inundaciones en rotonda de Sabatini y pasos de 
peatones. 
Toma la palabra el Sr. Presidente informa de que se requirió a la JCLM propietaria del terreno para el 
arreglo del camino solicitado por la asociación y de momento no hay respuesta. Insiste el Sr. Meneses en 
que se de una solución.   Toma la palabra la Sra. Molina informa de que se reunió con la Federación de 
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Asociaciones de Vecinos y se informó sobre las distintas actuaciones que se quieren llevar a cabo en los 
barrios en concreto sobre las zonas con riesgo de retenciones de agua y sus soluciones. Tagus está 
preparando un informe de “puntos negros” (alcantarillas, colectores, etc.). Se va hacer un estudio de toda 
la ciudad se está a la espera de este informe donde también se incluye lo solicitado por el Sr. Meneses. 
Toma la palabra el Sr. Presidente diciendo que cuando esté el informe de Tagus y el dinero destinado a 
inversiones se llevará a cabo el arreglo de lo solicitado. Toma la palabra el Sr. Meneses y dice que en la 
Avenida Carlos III no hay sumideros. Toma la palabra el Sr. Delgado diciendo que toma nota, y que aunque 
no hay presupuesto, ni está en proyecto, se incluirá. Toma la palabra el Sr. Presidente , informando que  
la JCLM ha dado autorización para la unión de la Senda con Palomarejos. Toma la  palabra el Sr. Delgado 
confirmando este extremo e informando que se irá por fases y que se hará cuando toque. El Sr. Presidente 
pregunta si se aprueban las propuestas presentadas por esta asociación, todos los vocales están de 
acuerdo se aprueba por unanimidad 
 
3.3.2.- Búsqueda de soluciones a los temas de ruido producido por las casetas y terrazas de La Peraleda. 
Comienza tomando la palabra el Sr. Delgado diciendo que no hay terraza si no hay licencia, es decir las 
que están funcionando tienen licencia, y cuando se da la licencia están obligados a cumplir la normativa, 
otra cosa es que esto se cumpla o no. Si hay un incumplimiento se abre un expediente. En caso de urgencia 
se toman medidas. El Sr. Presidente dice que se ha reducido el ruido, y la policía local ha estado más 
encima del cumplimiento, sabe que no es la solución definitiva pero se ha llevado a cabo una inversión 
para la reducción acústica., y se va a seguir en ello compatibilizando el derecho de unos y otros afectados. 
El Sr. Presidente pregunta a los vocales por la aprobación de la propuesta se aprueba por unanimidad. 
Toma la palabra el Sr. Meneses e informa que hay un “okupa” en la caseta de obras que da  a la Av. Carlos 
III. El Sr. Presidente dice que se va a informar al respecto. 
 
3.4.- A.A.V.V. “AZUMEL” 
3.4.1.- Estudio y alternativas para dar solución a las inundaciones en C/ Coronel Baeza y C/ Cartucheros.  
Toma la palabra la Sra. Molina comentando que ya se ha hablado en la proposición anterior, que se está 
esperando termine Tagus el estudio y emita el informe. Toma la palabra el Sr. Rodríguez diciendo que con 
la últimas lluvias del día doce de octubre fue de nuevo un desastre, que  todos los gobiernos municipales  
dicen que se estudiará pero no se actúa. 
3.4.2.- Solicitud de espejo al final de la C/ Maestros Espaderos con C/ Lorenzo de la Plana con Camino 
Molinero para mejorar las condiciones de seguridad del tráfico y vial. 
 Toma la palabra el Sr. Rodríguez recordando que se producen muchos accidentes y que es necesario, y 
ya se ha pedido en varias ocasiones. Toma la palabra el Sr. Presidentre diciendo que se ha proyectado un 
carril bici en el Camino de Molineros, y que como se van a  acometer las obras, se verá si es necesario el 
espejo. No obstante acaba de mandárselo al responsable de Obras. Las obras se van a  hacer con Fondos 
Europeos y se llevan a cabo cuando se puede. 
Toma la palabra el Sr. Rodríguez y pregunta sobre el soterramiento o recolocación de contenedores de 
basura para facilitar el uso a los vecinos en la calle Maestros Espaderos. Toma la palabra la Sra. Molina 
informando de que mañana va a haber una reunión en la que se va a tratar el tema de la basura, que se 
va a ver todo lo relacionado con el tema. Toma la palabra la Sra. Medina diciendo que efectivamente la 
ubicación del contenedor lo hace intransitable para los vecinos. Responde la Sra. Molina que los 
contenedores son los que figuran en el contrato vigente, que son siete años de contrato que van dos y 
quedan por tanto cinco, es el contrato que se encontraron cuando llegaron al Gobierno Municipal. 
Comenta el Sr. Fernández que efectivamente antes de que entrar en vigor en su momento se pidió ver el 
contrato, y que luego se encontraron lo que hay ya.  Tras un debate al respecto, el Sr. Presidente pregunta 
por la aprobación de las proposiciones, se aprueban por unanimidad. El Sr. Presidente da paso al siguiente 
punto del orden del día quedando contestada la pegunta de la asociación Azumel en este punto. 
 
4º.- PREGUNTAS Y SUGERENCIAS: 
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4.1.- PREGUNTAS Y SUGERENCIAS FORMULADAS POR LOS VOCALES DEL CONSEJO.   
Pregunta el Sr. Arce por qué no se le ha dado respuesta entre otras a la petición sobre los alcorques para 
los árboles que hicieron ya en Consejos anteriores, y a todas las peticiones que ya figuran en Consejos 
anteriores, responde el Sr. Presidente que se dio traslado de la sugerencia a Parques y  Jardines pero no 
les han contestado. Pregunta el Sr. Fernández sobre quien va a sufragar los costes del arreglo del parque 
infantil, y el carril bici del Camino de Molinero. Responde el Sr. Presidente que todo está reflejado como 
proyecto presupuestado en los presupuestos municipales, también el de la Senda Ecológica. Toma la 
palabra el Sr. Rodríguez mostrando, una vez más su disconformidad con lo que atañe a la obra de la sede 
de su asociación. Informa el Sr. Delgado, también una vez más, sobre la asunción responsabilidades de las 
“obras fallidas”, primero hay que acabarlas, y después, en su caso exigir las responsabilidades si las 
hubiera, porque de otra manera, se paralizaría la obra y no se sabe cuando se terminaría, y de lo que se 
trata es de que se terminen. El Sr. Ruíz ruega se tenga especial atención en el Arroyo Aserradero después 
de las consecuencias de la última DANA. 
También se ruega se dé solución al problema de que se queda gente sin poder subir al autobús en la 
parada de la rotonda del pabellón del Salto del Caballo(Javier Lozano), porque por falta de iluminación los 
conductores no les ven, y que se ponga un panel informativo de los horarios de los autobuses. 
Toma la palabra el Sr. Arias para preguntar sobre la poda de los árboles que se iba a realizar en Av. de 
América número ocho  así como el árbol que está pegado a la terraza del Picaso y el del Cuchifrito que ya 
se solicitó en Consejos anteriores por ser muy peligroso para los viandantes sobre todo después de las 
últimas tormentas de aire, por lo que pide se intervenga ya. Responde la Sr. Molina que cuando se solicitó 
al día siguiente se dio orden a los técnicos de parques y jardinees para su revisión, no obstante se 
informará. 
 
4.2.- PREGUNTAS Y SUGERENCIAS FORMULADAS POR EL PUBLICO. 
 
El Sr. Presidente cede la palabra a Carlos López Sánchez que deja por escrito la pregunta sobre el desglose 
del presupuesto y la adjudicación de las obras por cuarenta y ocho mil euros que se llevaron a cabo en 
agosto en la sede de la asociación Azumel. 
 
Y no habiendo más asuntos que tratar, se dio por concluida la sesión del Consejo de Participación 
ciudadana del Distrito Centro, de la Ciudad de Toledo, a las diecinueve horas y cincuenta y dos minutos, 
del día arriba indicado, de lo que como secretaria DOY FE. 
 
                                   EL PRESIDENTE                          LA SECRETARIA 
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